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Взаимосвязь эмоционального интеллекта и оптимизма с межличностной 

зависимостью у студентов : аннотация к дипломной работе / Яна Александровна 
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Объект исследования – межличностная зависимость.  

Предмет исследования – взаимосвязь эмоционального интеллекта и 

оптимизма с межличностной зависимостью у студентов.  

Цель исследования – охарактеризовать взаимосвязь эмоционального 

интеллекта и оптимизма с межличностной зависимостью у студентов. 

Основные результаты. В основе межличностной зависимости лежит 

сильная потребность в другом субъекте с целью получения поддержки и 

уверенности в себе; отношения с партнером выстраиваются для нормализации 

собственного психического состояния. Усиление межличностной зависимости 

более характерно для молодых людей с низким уровнем эмоционального 

интеллекта. Сложности с достоверным пониманием и эффективным 

управлением собственными эмоциями возникают из-за чрезмерного 

фокусирования на эмоциях других людей. Кроме того, зависимость от 

межличностных отношений препятствует формированию оптимистичного 

настроя и уверенности в собственных возможностях, тогда как развитие 

эмоционального интеллекта и повышение уровня оптимизма может выступать в 

качестве способа профилактики межличностной зависимости у студентов. 
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The relationship of emotional intelligence and optimism with interpersonal 

dependence among students : resume / Jana A. Golovareva; Faculty of Philosophy and 

Social Sciences, Department of General and Medical Psychology; scientific adviser 

K.I. Tsukhai  

Object of study: interpersonal dependence. 

Subject of the study: the relationship of emotional intelligence and optimism 

with interpersonal dependence among students. 

Purpose of the study: to characterize the relationship of emotional intelligence 

and optimism with interpersonal dependence among students. 

Main results. Interpersonal dependence is based on a strong need for another 

subject in order to gain support and self-confidence; relationships with a partner are 

built to normalize their own mental state. Increased interpersonal dependence is more 
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typical for young people with low levels of emotional intelligence. Difficulties with 

reliable understanding and effective management of one's own emotions arise from 

excessive focus on other people's emotions. In addition, dependence on interpersonal 

relationships prevents the formation of an optimistic attitude and confidence in one's 

own abilities, while the development of emotional intelligence and an increase in the 

level of optimism can act as a way to prevent interpersonal dependence among 

students. 
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